

## PUBLICIDAD.

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea.

Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, á precios convencionales.

Los originales no se devuelven.

No se publica los lunes.

## SUSCRIPCIÓN.

Pago adelantado.

Badajoz: un mes, 1'25 pesetas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero: trimestre, 6 id.

La correspondencia se dirigirá al administrador del periódico.

Redacción y administración:  
Arco-Agüero, 18, bajo.

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA.")

## Sin minorías.

La cuestión es muy sencilla. Se obtiene del Parlamento una autorización para los recursos de la campaña en el año entrante, se fijan las fuerzas de mar y tierra, se dejan vigentes los presupuestos del año anterior, y aun si es preciso se aprueban con un simulacro de debate los nuevos, se suspenden nuevamente las Cortes, y á gobernar otro año. Si acaso, se remacha el clavo con un par de leyes como esa de sujetar ciertos trabajos periodísticos al exámen de los consejos de guerra, para acentuar la nota reaccionaria. Véase cuán fácil es, cuando un Cánovas manda, lo que otros han considerado tan difícil.

Ya sabemos la objeción. Ese modo de gobernar destruye el sistema representativo: no está la voluntad del país donde falta el eco de todas las oposiciones; reducida la gobernación á una sola bandera impuesta y dominándolo todo á su antojo, ha muerto la Constitución, aun la Constitución nada liberal de 1876, que defienden los hombres del turno; más todavía, hasta el mismo turno desaparece.

¿Y qué? Tampoco subsiste el sistema constitucional desde que casi todo el año se encuentran en clausura las Cortes con ó sin minorías, desde que el desacuerdo entre la corona y el gobierno, en vez de producir una crisis, dá á luz hechos como la predilección con que una de esas entidades mira á un general victorioso, y la animosidad que la otra le dedica; desde que se publican notas poco respetuosas para el llamado poder moderador, con carácter semi-oficial, en los periódicos ministeriales; y si nos ponemos en lo justo, tampoco es sistema representativo, sino farsa indigna, la que lleva á las Cortes, á las Diputaciones, á los Ayuntamientos, á cuantos salen abortados de la urna electoral, en esa orgía de las elecciones á pucherazos ó con votos falsos.

Si pues el sistema no existía ya de hecho, importa poco dar un paso más y aun estremar la demostración. Ciertamente que volviendo la vista atrás, y considerando que la conquista del sistema constitucional ha costado tanto trabajo y tanta sangre en la accidentada historia de este siglo, habrá quien se indigne y vocifere airado; pero ¡bah! ¿que importan á Cánovas las gloriosas Cortes de Cádiz, ni los diez y nueve pronunciamientos ahogados en sangre hasta el triunfo del año 20, ni la muerte de Riego, de Torrijos ó de Mariana de Pineda, ni el trono volcado en 1868 por algo parecido á la que hoy ocurre, ni la Revolución setembrina ¡con sus derechos democráticos? El es señor, él es omnipotente, él está seguro; seguro de sí mismo y de la cobardía de sus enemigos; gobernará sin minorías.

Seguro de la cobardía de sus enemigos hemos dicho, y si esta situación se prolonga, ó no termina por una abdicación vergonzosa de los liberales, la cual tampoco estamos lejos de esperar, se verá con cuanta razón lo aseguramos. Porque el retraimiento de las minorías, el vacío en torno del gobierno, no significa ni debe traer en pos de sí tan solamente el silencio y el alejamiento. Las sociedades

políticas son lo mismo que los individuos: Al que hizo una ofensa y niega satisfacción, se le lleva al terreno de los armas, y en él corre la sangre; si por desden ó cobardía se niega á ir á él, á golpes se le obliga.

El retraimiento engendrado en la negativa á la satisfacción de que dimita Teñán, el ministro que sumó á sus grandes desaciertos el reciente conflicto debido á la más inoportuna intemperancia; ese retraimiento que coloca á las minorías fuera de la vida legal de la política militante, parece natural que traiga como de la mano la lucha de otro género. Los precedentes deben recordárselo al hombre que escribió el programa del Manzanares, lo mismo que al que concertó con Serrano y Topete para llegar á nuestra bahía en solemne ocasión. Pero Cánovas, lo repetimos, no teme esto, porque cuenta con la debilidad de sus adversarios, con que un mal llamado patriotismo produzca en los actuales momentos perezosa inacción y con el afecto de su compadre Sagasta.

Con lo que no cuenta es con la opinión ni con el pueblo, y esa es la única esperanza de salvación. Egoístas como son las minorías retraídas, debilitada como está la antigua hervidora sangre de los progresistas, que por la libertad luchaban y morían, los del actual retraimiento podrán sin embargo añadir su esfuerzo para derrocar cuanto aquí existe, cuando vean con ojos de conveniencia hasta donde es aborrecible la política de Cánovas, sus vergüenzas en el exterior y sus abusos en el interior. Importa, pues, que la opinión se pronuncie con incontrastable fuerza, que el pueblo hable con su voz imponente, que á esas minorías vacilantes se las arrastre á los senderos de la dignidad, y que el pigmeo engrandecido con la pequeñez agena, caiga para siempre del falso pedestal erigido por los reaccionarios.

## Crónica parisién.

Danza y erudición.—Las mujeres y el alcoholismo.—La libertad del traje femenino.—Las estudiantas.—Cuestión de modas.

¿Porqué no llevar mi osadía hasta el extremo de dedicar entera una de mis Crónicas de París al bello sexo?

Esa mitad adorable de la Humanidad sabrá seguramente agradecerme el que no les hable hoy por hoy de las tristezas en que se hallan sumidas sus hermanas de París y acaso se complazcan en leer algo de lo que por aquí se piensa acerca de ellas.

Háblase, por ejemplo de la erudición de la mujer y un *fagot* de Sganarello nos ha hecho saber en estos últimos tiempos que una bailarina puede ser también erudita, lo cual *no empeco*. Figurábase yo que la enagua de tul y las mallas color carne eran incompatibles con la prosaica ciencia.

El Sr. Bourgault-Ducoudray, este sabio ha referido en público, que hallándose un día muy embarazado para comprender la métrica de ciertos aires de Rameau, los sometió al exámen de sus colegas, los músicos del Conservatorio, y ninguno comprendía una palabra de aquello.

Pero había olvidado á la señorita Laura Fonta, profesora de baile, filósofo de la danza y á cuya pericia debieron mu-

chos arqueólogos, interesantes estudios acerca de las danzas de otros tiempos. La señorita Fonta vino al socorro del sabio, descompuso las medidas, ejecutó los pasos que reglaba ella y, por el método experimental hizo comprender al músico las leyes de aquella métrica olvidada.

Me parece oportuno dar á conocer á quien le ignore este rasgo de «femenismo» demostrando que las bailarinas pueden tener su talento en el polo opuesto de la punta de sus pies.

La prensa emprende una campaña enérgica contra el alcoholismo y las autoridades la prestan ayuda. Determinado conferenciante hace un ruego á las damas y les dice que ellas pueden mucho contra tan terrible plaga. Diceles que en Inglaterra, en América, en Suiza y en las naciones del Norte de Europa, las sociedades de temperancia están fundadas y sostenidas por señoras.

El cuenta—dice—con ellas, cuya delicadeza sufre tanto por la brutalidad del hombre beodo; con ellas á quienes causan horror los licores fuertes; con ellas que conocen tanto los espantosos resultados atávicos del alcoholismo...

Pero, venid á París, predicadores de temperancia; acercaos á las terrazas de los cafés y observad: mujeres de toda edad y condición toman el «aperitivo», coñac, chartreuse y, sobre todo, el maldito ageno, esa bebida ponzoñosa que oculta entre los opalinos reflejos de su nácar la degeneración y la decadencia moral y material de un pueblo.

Eso durante la hora verde, de que yo hablaba en mi crónica última; venid conmigo á Montmartre y vereis á mediodía los *bars* populares llenos de mujeres que beben su copa de rom para «darles ánimo en el trabajo»; venid al Mercado central y vereis como mañana y tarde las vendedoras absorben copitas y más copitas de licores alcohólicos que un dependiente de la taberna vecina vá vendiendo por las inmensas galerías.

Se pide á las mujeres que se pongan á la cabeza del movimiento contra el alcoholismo ¿pero quién las *desalcoholizará* á ellas?

Una *corresponsala* anónima me dirige un perfumeado billete en el cual se trata la cuestión del feminismo respecto al vestido de la mujer. Puesto que las hijas de Eva pueden llegar hoy á ejercer todas las profesiones propias del sexo fuerte, siempre que sus fuerzas físicas se lo permitan, ¿porqué una cuestión tan trivial como la libertad de vestir, puede impedirles muchas veces el desempeño de ciertas carreras y determinados oficios?

La mujer verdaderamente libre debe tener la libertad de vestirse como la plaza; pues la reglamentación actual no tiene ya razón de ser. (Cuidado que yo hablo por boca de mi *corresponsala*.) Hace veinte años, se hubiera impuesto una multa y aun la prisión á una *cyclewoman* si se hubiese atrevido á presentarse en público como hoy lo hacen tantas.

Por esto en Alemania se acaba de fundar una Liga de mujeres para conseguir la libertad del vestido femenino.

Pero tratándose de mujeres todo se quedará reducido á *ligas*.

¡Feliz mortal el que se pegue!

La siguiente página está tomada de un libro de Mademoiselle Dugard, estudio de la sociedad americana. Se trata de lo que llaman allí Universidad de Wellesley, lo cual llamaríamos aquí Liceo de señoritas.

Por lo que vais á leer os convencereis de que no se trata de la «mazmorra de la juventud cautiva» de que hablaba Montaigne, ni del *punais lac sorbonnien* de Rabelais, ni del severo y docto Saint Cyr de Madame de Maintenon, ni siquiera de uno de nuestros modernos colegios.

«A la hora de la cena—dice la Srta. Dugard—todas las alumnas bajaron al re-

fectorio, donde ellas cenan en unión de sus profesores. Iban vestidas con tocados ligeros, de crespón rosa ó azul pálido algunas de ellas bien descotadas; en el cuerpo y en los cabellos llevaban guirnal-das de hojas cogidas en el parque, esas hojas del otoño americano, rojas y sembradas de oro que parecen florecillas. Ellas mismas sirvieron la cena, compuesta de carne y legumbres cocidas, pasteles secos, frutas y agua.

A los postres, una de ellas que nos reservaba una sorpresa, presentose disfrazada de negra, llevando en la cabeza un gorro amarillo, en las orejas grandes zarcillos de oro y con los dientes grandes y blancos que brillaban en aquel rostro ennegrecido.

«Al día siguiente todo el mundo trabajaba: desde la siete, todas las *estudiantas* pululan por el colegio; las unas llevan agua, las otras barren y limpian los muebles; otras llevan su toga negra y su birrete cuadrado con la altivez de una reina y se dirigen á las clases de prácticas; otras se detienen ante los grandes carteles en que la dirección consigna diariamente las últimas noticias políticas y financieras de Américas y Eurovea, y todas salen de la Universidad, al cabo de ocho años, con un título académico que les asegura un puesto distinguido en su mundo, una posición social igual en todo á la del hombre.

Todo esto es muy bonito; pero yo creo que han de pasar aún muchos generaciones de más, antes de que las lindas parisienses imiten la conducta de las jóvenes americanas.

En esta Universidad las jóvenes preparan *todas* sus armas: sabe, belleza, gracia y coquetería; en suma, que salen de allí dispuestas á ser los más terribles enemigos del hombre.

¿Como terminar esta Crónica sin hablar algo de modas? En esta última decena la moda se dedica á reformar las ropas interiores de la mujer, las íntimas y envidiadas compañeras de tantos encantadores secretos. Pantalones y enaguas se llevan ahora rojos, completamente rojos, color hoy de buen tono y *summm* de la elegancia. Este calor conviene á todas las mujeres, por lo cual me permito aconsejarlas que el arte del vestido no consiste solamente en ir á la moda, sino en saber elegir el calor que mejor *vaya* á la tez y á la expresión de las formas.

Otra moda consiste hoy en la media blanca de seda para acompañar las *toilettes* claras.

También se llevan hoy mucho las medias escocesas con el zapato bajo ó con la botina color cuero.

Y hasta otra mis amables lectoras.

ANTONIO AMBROA.

París 23 de Mayo de 1897

## De todo un poco.

### Enfermo de sueño.

En Marsella, á la llegada de uno de los trenes de París, en un carruaje de segunda clase, se encontró un viajero dormido, pero de tal suerte que ni los gritos desafortados del personal de la estación, ni las sacudidas del mismo consiguieron despertarle. Con la anuencia de la autoridad pasó á la sala de espera, en donde prosiguió su sueño mientras que se registraban sus bolsillos y efectos para su identificación.

Se puso en claro que era un negociante de Marsella, y dióse órdenes para conducirlo, siempre durmiendo, al hospital de la Concepción.

En este benéfico establecimiento continuó reposando tranquilamente y solo á media noche se despertó manifestando que quería vestirse y dar un paseo, pero en seguida volvió á caer en su letargo.

A la mañana siguiente continuó en la

misma situación hasta la visita del médico, á quien declaró que sentía algunos dolores vagos en los brazos y las manos, que se había encontrado ya enfermo otra vez y que no tenía recuerdo alguno de lo que le había sucedido. Al terminar la visita médica continuaba durmiendo, y el caso ha llamado hasta tal punto la atención, que va á examinarse si, como se cree, es un verdadero estado letárgico el que sufre el individuo de que se trata.

**Del paludismo.**

La prolongada permanencia en aquellos países cuya temperatura se eleva durante la estación de verano por cima de 35 y 40°, provoca en el hombre y en la mujer, sobre todo cuando hay humedad en el aire, una debilitación general que suele favorecer el desarrollo de las fiebres y que hace su curación muy difícil.

En estas condiciones hace falta reanimar el organismo y entonces es cuando el empleo de las **Píldoras de Blancard**, al yoduro de hierro, se halla indicado y presta grandes servicios al enfermo favoreciendo la nutrición.

Pero para evitar las substituciones ó los productos similares, es muy esencial asegurarse del origen de los frascos de **Píldoras de Blancard**, comprobando si llevan el nombre **Blancard**, las señas: 40, RUE DE BONAPARTE, y el timbre de garantía de la **Union de los Fabricantes**.

Todos los acumuladores eléctricos sistema **Tudor** de la **SOCIEDAD DE ELECTRICIDAD DE CHAMBERÍ**, Madrid, son los mas poderosos, seguros y económicos. La Sociedad garantiza su capacidad por dos años, y por más, mediante una prima anual. Con una batería de acumuladores se duplica el poder de las centrales, con una economía de 25 por 100 en la producción del fluido. La fabricación de dichos aparatos en **Madrid**, permite obtenerlos en España un 25 por 100 más barato que en el extranjero.

Puede verse funcionar una batería de 2.000 amperes-horas y 125 volts, en la **Central de Chamberí**, Trafalgar, 1, **Madrid**.

**Restaurant-Hotel.**

Hace pocos días estuvo en Cáceres, según dice un colega de dicha ciudad, el renombrado fondista **D. Tomás Garrido**, domiciliado en Badajoz, y dueño del **Hotel Central**, con el propósito de comenzar á disponer su establecimiento.

La **Sociedad eléctrica cacereña** ha efectuado la instalación del alumbrado moderno en el antiguo palacio del Sr. Marqués de Monroy, cuyo amplio edificio se dedicará en la feria al exclusivo fin que se marca en el epigrafe.

El Sr. Garrido está resuelto, para dar un nuevo testimonio de gratitud al público que en todas partes le favorece, á dejar en aquella población justificado su buen nombre.

En el patio y en dos extensos salones contiguos y durante las fiestas próximas, se despacharán café, licores y vinos generosos en mesas aisladas y con el servicio nuevo y para este fin recientemente comprado.

Los almuerzos se facilitarán desde las nueve de la mañana hasta las tres de la tarde. Se compondrán de cuatro platos diferentes con vinos de mesa y variedad de postres. Tres pesetas será el precio, que es el usual en tiempos ordinarios.

Las comidas principiarán á las siete de la tarde, concluyendo á las diez de la noche. Se servirán en ellas cinco platos diferentes, que se habrán de componer de carnes en variados condimentos, aves, pescados y legumbres con sus correspondientes postres y vino.

Su precio será el de 4 pesetas. Desde las diez de la noche se habrán de servir cenas fiambres, las que se compondrán de raciones de jamón en dulce, pavo trufado, lengua á la escalata, etc. etc.

Cada ración con pan, vino y postres costará 2 pesetas.

Los platos que hayan de componer el **Menú** diario, se determinarán en carteles grandes, que estarán expuestos al público en el amplio portal del Hotel y junto al despacho en que se expendan los respectivos billetes, que darán derecho á la entrada á los tres suntuosos comedores, que se establecerán en la misma planta baja del edificio.

El piso principal quedará destinado para la instalación de las cuadrillas de **Mazzantini** y **Bombita** y de algunos otros huéspedes que honren con su asistencia el lujoso establecimiento.

Próximamente **sesenta** lámparas de luz eléctrica iluminarán el palacio.

Por tan poderosas razones, es de presumir que allí se constituya uno de los más animados centros durante los días de las cercanas festividades, que comprenderán las fechas de 27 de Mayo al 2 de Junio inclusivos.

Mucho nos complacería que el señor Garrido obtuviese compensación á gastos tan enormes, para que en las ferias sucesivas no faltase aliencie tan poderoso.

**Seccion local.**

**LICEO DE ARTESANOS.**

Concurridísima estuvo la reunión de confianza que hubo anoche en esta sociedad.

Se puso en escena el juguete cómico-lírico *Tio. . . yo no he sido!* que fue interpretado con gran esmero por las señoritas Arnelas y Tolesano y los señores Sanchez, Márquez, Díez y Romero. Todos ellos recogieron gran cosecha de aplausos, especialmente en los números musicales.

Después, la señorita Arnelas cantó, acompañándola al piano el maestro señor Lopez y al violin y la flauta los señores Castaño y Melado, una romanza de *Jugar con fuego* y otra de *El anillo de hierro*. En la primera agradó mucho; pero en la segunda hizo verdaderos primores, siendo objeto de una gran ovación.

A petición del público, la señorita Arnelas cantó últimamente, con gran amor por cierto, la preciosa canción del maestro Fernandez Caballero, titulada *La pecadora*. Fue llamada varias veces al palco escénico.

La velada, como de costumbre, terminó con baile.

**EN EL AYUNTAMIENTO.**

Ayer continuó la discusión de los presupuestos.

Varias relaciones fueron aprobadas sin discusión.

La relativa á la banda municipal dió motivo á un largo debate por haber pedido el Sr. Herrera que se suprimiera la plaza del director ó la de músico mayor. Hicieron uso de la palabra los señores Martinez Cabrera, Melendez Tercero, Suarez y Osorio. La relación fue aprobada sin modificación alguna por diez votos contra siete.

Tambien fue motivo de debate la partida consignada para escuelas de adultos haciendo uso de la palabra los Sres. Martinez Cabrera, Cortés, Herrera, Melendez Tercero, Lorenzo y Osorio. En votación nominal se acordó que subsistan las dos escuelas de adultos que hay en la actualidad, y se supriman las cantidades consignadas para los auxiliares.

La partida referente á las matronas tambien motivó una discusión bastante larga. El Sr. Adeva pidió que se suprimieran las tres plazas que hoy existen. Los Sres. Herrera, Moriano y Suarez, pidieron que se aumentase la asignación que disfrutaban. Hicieron uso de la palabra los Sres. Melendez Tercero y Osorio. Se desestimó lo propuesto por el Sr. Adeva y puestas á votación las enmiendas para que se aumentara la retribución fueron desechadas, quedando en su consecuencia aprobada la relación sin aumento alguno.

La partida referente á nodrizas tambien fué muy discutida, así como la de socorros por una sola vez; pero al fin quedaron aprobadas.

La partida referente al sueldo del sobrestante de obras públicas, fué impugnada por el Sr. Adeva, quien pidió que aquella quedase limitada á 750 pesetas. Los señores Cortés y Martinez Cabrera pidieron que el sueldo del sobrestante quedara reducido á 1250 pesetas. El Sr. Osorio propuso y así acordó, que dicho empleado municipal perciba 1.000 pesetas de sueldo y 250 por quebranto de moneda, puesto que es el encargado de pagar los jornales á los trabajadores.

Al llegarse á la relación en que se consigman las pensiones, el Sr. Osorio, que á la razón presidía, suspendió la sesión á las 2 y cuarto de la tarde para continuarla hoy á las 11 de la mañana.

En la mañana de hoy han salido para Cáceres la señorita Arnelas y su señor padre.

Fueron á despedirla una comisión de la Junta directiva del Liceo.

Ha sido nombrado vicesecretario de la sección tercera de la Audiencia provincial, el joven abogado D. Justiniano de la Llera.

Le damos la enhorabuena.

La función taurina que hubo anteayer en la plaza de toros estuvo poco concurrida, según nuestros informes, contribuyendo á ello, seguramente, lo desaparecible de la tarde.

La primera vaca que salió al redondel dió bastante juego, despachándola el novillero Isidro Garcia (el Trueno).

Ayer tarde salió para Madrid, con objeto de asistir á las sesiones de la Asamblea de fusión republicana, nuestro querido amigo D. Ruben Landa.

El Alcalde de Salvatierra D. José Suero, que acompañado del secretario D. Joaquín Fernandez vino á esta ciudad para asuntos de quintas, ha logrado cobrar sesenta mil y pico de pesetas por los intereses de las inscripciones últimamente emitidas á favor del Ayuntamiento de dicha villa.

Los citados intereses ascendían á unas ochenta mil y pico de pesetas; pero habiéndose tenido que compensar débitos á favor del Estado, que importaban próximamente veinte mil, lo percibido en metálico quedó reducido á la citada cantidad de sesenta mil y pico de pesetas.

Felicitemos al Alcalde de Salvatierra por el resultado de sus gestiones; pero no podemos menos de lamentar que aquel haya logrado en esto del cobro de los intereses de la inscripción lo que no han conseguido aun el Alcalde de la capital y los diputados á Cortés que trabajan en el asunto.

Se encuentran en esta capital nuestros distinguidos amigos D. José Nevado Gil, de Trujillo, y D. Alonso Bejarano, de Puebla de la Caizada.

El domingo, probablemente, dará la primera función en el teatro Lopez de Ayaia la compañía «Italo-inglesa Real Ilusionista» del cav. Cesare Watry, de la cual es representante D. Manuel Mallon Maure.

La prensa de Barcelona, Sevilla, Granada, Málaga, Murcia y otras capitales ha hecho grandes elogios de los trabajos de dicha compañía.

**Cervecería inglesa.**

Programa de las piezas que en mencionado establecimiento cantará esta noche la señora Georgini, acompañada por el reputado profesor Sr. Alba:

- 1.º «Pecato mortale,» romanza.—Gastaldon.
- 2.º «El anillo de hierro,» romanza.—Marqués.
- 3.º «La marinareca,» barcarola.—Mattei.
- 4.º «Torear por lo fino,» habanera.—Hernandez.

En la tarde de ante ayer se promovió un fuerte escándalo en la plaza de la Cruz entre José Masa y Jose Mastro, resultando el Masa con una herida en la cabeza; fue conducido al Hospital civil y el Mastro á disposición del Juzgado.

Anteanoche fue conducido á la prevención municipal Lorenzo Moreno, por promover un fuerte escándalo en la calle de Calado; dicho sugeto, que estaba en la vía pública navaja en mano, se proponia agredir á su esposa.

**Café Suizo**

El dueño de este acreditado establecimiento que no escatima gastos ningunos con tal de agradecer á sus parroquianos, ha contratado á la célebre y distinguida triple señorita Trinidad Cao, que hará hoy su debut, acompañada por los profesores de piano y violin Sres. Lledó y Sanchez.

Oportunamente daremos cuenta á nuestros lectores del programa de dichos conciertos.

Se nos envía, suplicándonos la inserción, el siguiente soneto, dedicado á la señorita Arnelas:

A la incomparable aficionada cacereña

**ADELAIDA ARNELAS**

**SONETO.**

Yo quisiera, este canto al dedicarte, que mi ramplona lira atesorara raudal de inspiraciones; que expresara la admiración que siento al escucharte.

Quisiera, ¡oh Adelaida! retratarte, y que tan verdadero resultara el retrato, que al verlo te admirara quien el jueves no pudo contemplarte.

Si, todo eso quisiera; mas vencido me declaro, impotente á tal empeño; el retrato no tendría parecido; sería solo un raquíctico diseño; y puesto que yo incapaz de hacerlo he sido, daré el encargo al pueblo cacereño.

ANTONIO APOLO BARDÓN.

Badajoz 28 Mayo 97.

**COMUNICADO.**

Señor Director de LA REGION EXTREMEÑA.

Muy señor mio: Ruego á usted, si en ello no hubiera inconveniente, se sirva

dar cabida en las columnas del periódico de su digna dirección, al siguiente comunicado, quedándole por ello agradecido su afmo. s. s. q. b. s. m.,

JOSÉ JIMENEZ.

Badajoz 28 de Mayo de 1897.

No puedo menos de protestar del suelto que, con el nombre de «Queja justa», inserta en la segunda plana correspondiente á este día el periódico local *Nuevo Diario de Badajoz*, referente á que se han acercado á aquella redacción algunos vecinos quejándose de las molestias que les proporciona mi establecimiento — el titulado *La Cordobesa*; — pues desde el día 25, en que se abrió al público, es falso haya habido el más pequeño escándalo y aun ni siquiera ruido, dado los escasos días de su apertura, siendo sólo visitado por contado número de amigos; por lo tanto, huelga el ruego que hace dicho colega á los dignos señores Gobernador civil de la provincia y Alcalde de esta capital, para que me exijan el cumplimiento de las ordenanzas municipales: estoy acostumbrado á observarlas, y no veo en antedicho suelto más móvil que el de perjudicarme en mis intereses y desprestigiar mi casa.

**Sociedad anónima del alumbrado eléctrico en Badajoz.**

Desde el día 1.º del próximo mes de Junio queda abierto el pago del dividendo acordado en la última Junta general de señores accionistas celebrada por esta Sociedad.

Pueden los interesados, desde dicha fecha, en los días laborables, de once á una de la tarde, presentarse con las acciones á percibir la cantidad acordada, en las oficinas de la Sociedad, Espronceda, 10.

Badajoz 29 de Mayo de 1897.—P. A. del Consejo de Administración, el Secretario, *Macario Vacas*.

**Servicio telegráfico.**

Cámara alta.

Madrid 29 (3 m.)

En la sesión celebrada ayer por el Senado aprobáronse los proyectos fijando las fuerzas de mar y tierra para el próximo año, el *bill* Beranger y los dictámenes de la comision de actas. Se leyeron los dictámenes sobre los proyectos económicos y se declaró urgente su discusión.

Cámara popular.

Madrid 29 (10 m.)

El Congreso en la sesión de ayer aprobó el *bill* de indemnidad.

El diputado Sr. Viesca apoyó y tomóse en consideración una proposición de ley para que se condone á los periódicos las multas impuestas por la falta de pago del impuesto sobre los anuncios.

El partido único.

Madrid 29 (3 15 m.)

En la reunión de los Delegados de la Asamblea republicana, acordóse proponer la disolución de los actuales organismos, y aceptar el procedimiento legal y el revolucionario para la formación del partido único.

Conato de asesinato.

Madrid 28 (3 20 m.)

Un telegrama de San Petesburgo comunica la noticia de que en el parque del palacio del Emperador de Rusia fué encontrado un sugeto armado de un revolver y un puñal. Declaró que tenía el propósito de asesinar al emperador. Se cree que se trata de un loco.

**SE VENDEN**

los aprovechamientos de espigas de las dehesas «Rocillas», «Santa Engracia» y «Cuadrejones», y de un lote del sobrante de la cañada de Sancha Brava, con buenos abrevaderos.

Para tratar, dirigirse á D. José Rincón, Constitución, 3, Badajoz.

**INTERESANTE.**

Se vende madera de nogal, aserrada en tablones.

Para tratar, Angel Cerezo, Almendral.

**TRASLADO.**

*La Cordobesa*, casa de comidas, se ha trasladado á la calle de Melendez Valdés (antes Granado), núm. 28.

**REGISTRO CIVIL**

DÍA 28 DE MAYO.

FALLECIDOS.

Antonio Alvarado Saavedra, 74 años, fiebre infecciosa.  
Juan Cordero Olivera, 19 años, fiebre tifoidea.  
José Campanon Aguilar, 77 años, enterocolitis crónica.

NACIDOS.

Ninguno.

**CUADRO**

de la marcha de los trenes que salen de esta ciudad y de la que llegan a la misma, con arreglo al itinerario siguiente:

	SALIDA		LLEGADA		NOMBRES TITULARES DE LOS TRENES
	Horas...	Minutos.	Horas...	Minutos.	
ESPAÑOLES	5	25 t.			Mixto discrecional.
				9	m. Idem.
	8	m.			Correo.
PORTUGUESES				5	10 t. Idem.
				9	40 n. Mixto.
	9	10 m.			Idem.
				7	10 m. Correo.
			7	10 n.	Idem.

**CORREOS DE LAS VILLAS**

Sale de esta capital a las 9 y 30 minutos de la mañana.  
Llega a Badajoz a las 3 de la tarde.

**DROGUERÍA**

DE

**EDUARDO CAMACHO,**

29, CALLE DE LA SOLEDAD, NÚM. 29.

**BADAJOS.**

Drogas y productos químicos para la industria y las artes, Farmacia y Fotografía.  
Especialidad en colores en pastas y polvo.  
Barnices, brochas y artículos para pintores.  
Aguas minerales naturales, Sosa cáustica, Jaboncillo, Colofonía, Tintes, Biberones, Geringas, Bragueros, etc., etc.



**LA LEGALIDAD**

**ALMACEN DE HIERROS**

MATERIALES DE CONSTRUCCION Y CARBONES MINERALES

Martinez, Bernardo y Compañía.

Plaza de SAN FRANCISCO, Núm. 15, 16 Y 17.

**EL SIGLO**

**PEDRO HERNANDEZ Y HERNANDEZ**

21, San Juan, 21.

Porcelana, loza y cristal.—Batería de cocina de hierro esmaltado.—Gran surtido y precios sumamente baratos.—Plata Meneses.

NO CONFUNDIRSE:

**EL SIGLO**

NO CONFUNDIRSE:

21, CALLE SAN JUAN, 21

21, CALLE SAN JUAN, 21

**BADAJOS**

**LAS COLONIAS**

Ultramarinos, Coloniales, Paquetería, Quincalla y Aguardientes

DE

**JAIME GOMIS Y BENAGES.**

4, SANTA LUCIA, 4.

En este establecimiento, montado a la altura de los mejores de su clase, hallarán cuantas personas lo visiten, un abundante surtido en arroz valenciano, azúcar, café, manteca del reino y extranjera, bacalao fresco, garbanzos superiores, conservas de pescados y hortalizas, habichuelas y otros.

Los que a pesar de su buena clase se venden a precios de Cooperativa.  
Chocolates, todas las más renombradas fábricas, así como los de Criolla, con preciosos objetos de cristal y porcelana.

Algodones, listados y colores lisos para medias, grandes existencias.

No comprar sin visitar **LAS COLONIAS.** Precios Cooperativa.

**LA MADRILEÑA.**

GRAN FABRICA DE SILLAS Y CESTAS.

23, Soledad, 23.

Gran surtido en sillas de todas clases: se componen sillas y se ponen asientos finos de paja blanca y ordinarios, de bayón y de rejilla y madera, desde 1,25 pesetas en adelante.

Se reforman muebles de tapicería, carpintería y ebanistería.

En cestas y butacas hay gran surtido en finas y ordinarias. También se hacen toda clase de encargos y composturas, y en rústico se hacen maceteros, jardineras y sillas de jardín.

Hay gran surtido en carteras para niños.

No confundirse ni dejarse engañar sin visitar esta casa.

23, SOLEDAD, 23.—BADAJOS.

**PLAYA DE FIGUEIRA DA FOZ**

(PORTUGAL)

**CASINO MONDEGO**

36, RUA DA BOA RECORDAÇÃO, 36.

Este Casino, fundado hace nueve años, está abierto desde 15 de Julio hasta 31 de Octubre.

Tiene un magnífico salón para conciertos y bailes, salas para juegos de naipes, billares, buffet, sirviéndose nieve en los días calurosos, y jardín para recreo.

Periódicos é ilustraciones portuguesas, españolas y francesas.

se admiten

**ESQUELAS DE DEFUNCIÓN**

hasta las ocho de la mañana.



EL HABIBOSO DOLOR  
En la Administración de este periódico, ARCO-AGUERO, 18, BAJO,  
se admiten ESQUELAS DE DEFUNCIÓN hasta las ocho de la mañana.

